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今 日 一 日、に っ
こ り と 笑 顔 で。ま
さかこんな時代が
来 る な ん て。多 く

の人たちがコロナで心がふさぎこんでいるのでは
ないでしょうか。

今日という日は二度とこないのです。良き思い
出作りに歩まないといけませんね。

尼崎で七十数年。沢山の人と出会い、お互いに
励まし助けあい、支えあって、心の絆を深め、お

行雲流水
こ う う ん

り ゅ う す い

金よりももっと大切な宝を得る事ができました。
尼崎って人情味のある町です。

わが人生前向きにまっしぐら。今日はきっと良
い事があるんだと思えば、なんだかその通りの道
がひらけます。毎日をつつましく優しく心豊かに
暮らしていきましょう。

自分の人生、いつも黄金時代に。

【常光寺支部　稲本 榮子】
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お知らせ  インフルエンザワクチン接種のご案内です
65歳以上の方及び、60歳から65歳未満の方未満の人で、心臓・腎臓・呼吸器の機能障害、又は、
ヒト免疫不全ウイルスによる免疫機能障害を有する人で、身体障害者手帳1級の認定を受けてい
る尼崎市民の方は10月1日より開始です。昨年と違い料金は1,500円になります。上記以外の方は
10月末か11月頃になる予定です。料金は組合員2,800円、組合員外4,200円です。

お知らせ  50周年記念行事を中止とさせていただきます
11月23日に予定していた50周年記念行事ですが、コロナウイルス
の収束がみられない状況下であると判断し、非常に残念ですが中止
とさせていただきます。

コロナウイルスワクチンの
集団接種に
取り組みました

組合員ボランティアの
活躍もあり、

無事終了（2面に続く）

発行2021年10月 （1）第223号

発　　　　行

阪神医療生協
VOL.223
2021.10

このニュースは　　　　　　　　がお届けしました

阪神医療生活協同組合
理事長：中村大蔵
兵庫県尼崎市小中島2-8-8
TEL 06-6494-8394
FAX 06-6494-8395
メール：info@hansiniseikyo.or.jp
ホームページ：hansiniseikyo.or.jp
組合員数：15,884人
出資金：246,457,000円
1人平均出資金：15,516円

（2021年8月31日現在）



コロナワクチン集団接種を実施
在宅総合サポートセンター 看護師主任　武藏 真由美

通常の診療だけでは希望者に行き渡らないので、土曜日と日曜日に集団接種を行うことが決まりま
した。私たちも、阪神医療生協としての集団接種は初めてだったので、丁寧に話し合いを重ねて進め
て行きました。

7/31（土）、8/1（日）に1回目、8/21（土）、8/22（日）に2回
目の日とし、合計432名の組合員（家族）の接種を行うこととし
ました。市内組合員7861世帯へ葉書を郵送・通知し、7/5（月）
～7/7（水）の3日間で予約を受け付けました。予想通り多くの組
合員から問い合わせをいただき、全ての予約枠が埋まりました。
受付、問診、接種、待機など場所や担当の相談を幾度と行い、当
日を迎えました。

ハラハラドキドキでしたが、地域組合員のアドバイスと職員の
意見を聞きながら、その度に接種がスムーズに進むよう工夫しま
した。大きなトラブルもなく、接種された方、又お手伝いいただ
いた組合員から「ありがとう」のお声をいただきました。「地域
組合員と職員が協同する」本当に生協らしい取り組みが出来ました。

この間、組合員の声を聞き、コロナワクチン接種体制を強化してきました。現在、各診療所では以
下のようにコロナワクチンを予約制で接種しています。

第一診療所 小中島診療所 第三診療所 医生協診療所

対　象
12歳以上

※小中高生は保護者同伴

高校生以上
※高校生は保護者同伴

12歳以上
※所長作成の文書を読み
　了承の上、保護者同伴

高校生以上
※高校生は保護者同伴

新規予約可能日 10月中旬 随時可能 随時可能 10月上旬

ワクチン接種数 72回 / 週 96回 / 週 72回 / 週 72回 / 週

※2021年9月21日時点での情報です

事業、一部休止のお知らせ
昨年から続くコロナ禍における利用者減をうけて、小中島診療所の小児科と病児保育を8

月末日で休止させて頂きました。また、サポートセンターゆんたく内で行っておりました福
祉用具事業も、人員減に伴い事業継続が困難になりましたので、一旦休止させて頂きます。

それぞれ理事会、支部総代会議等でも議論を重ね、苦渋の決断でした。地域組合員の需要
が高まり、回復目途が立ちましたら再開も検討させて頂きます。永らくお世話になり有難う
ございました。

専務理事　蓮見 克也

医生協診療所の様子

小中島診療所の様子
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●第5回おぞの探検隊～防災デイキャンプ～
実行委員　山下 貴世華

7月31日、藻川河川敷で36名の親子（大人20名、子ども16名）が集まり、
防災デイキャンプを実施しました。

当日のテーマは、①はじめましての人仲良くなろう　②パッククッキ
ングで焼きそば作り＆おいしい防災食を備えよう　③どうする？トイレ
問題！汲み取り式トイレ体験の3つ。

コロナ禍に慣れてしまっているせいか？ 繋がりのない人ばかりのせい
か？始めはもの凄いソーシャルディスタンスでのスタート。レクリエーションを終え、場が少しが温まっ
たところで、緊張しながらのグループワーク。親子も離れ、中には不安で泣いてしまう子もいましたが、
周りに励まされながら、全員が各グループで自分のできる事や役割を見つけ、関わることができました。

全ての片付けを終え、まとめのお話をする頃には、みんな笑顔で打ち解けており、始めよりは小さな
輪でお話を聞く事が出来ました。それでも密にならないのは、ソーシャルディスタンスがしみついてい
ますね。参加いただいた皆さんが、今日の出来事を大切な人にシェアすることで、それを聞いた人が、災
害への備えを意識できること。今日失敗した人は、本番では同じ失敗はしないから、災害時には美味し

いご飯が食べられること。参加者全員が、この
経験を周りの人に伝える事ができるリーダーで
あることなどをお伝えし、締めくくりました。

いざという時に、慌てずに対応できるよう、
知識を経験しておくことも、とても大切です。
今後も継続した学びを、一人でも多くの人と一
緒にしていきたいです。

●きらめきわくわくチャレンジひろば開催！
実行委員　山﨑 洋子　

昨年のチャレンジひろばは、イベントのみにして規模を縮小。今年は
私自身、子どもが留守番できるようになったこともあり、最初は少し腰
が重くなっていました。でも、実行委員メンバーが「やりたい！」と言
ってくれたことをきっかけに、一気にスイッチが切り替わってやる気に！

実行委員は働く母親や小さな子どもがいる為、無理なくできるように
と1人1回3時間の当番とし、14名が協力してくれて、13日間開催するこ
とができました。思っていた以上に多くのメンバーに賛同してもらえた
だけでなく、例年よりもイベントが少ない中、子どもたちを何とか楽し
ませようと、自分の当番の日に一人ひとりが趣向を凝らしてくれたこと
が何よりも嬉しくて、集まってくれたメンバーの素晴らしさを改めて感
じた夏休みでした。
「コロナ禍でも子どもたちに楽しい思い出を」とイベントの機会を作

ってくださった目堅さん、武内さん、漫画家のサエコ先生、そして関わ
ってくださったたくさんの大人の方々、本当にありがとうございました。

いろいろと制限がある中でしたが、子どもたちがチャレンジひろばで
生き生きと楽しむ姿を、また今年も見られて嬉しかったです。

畑体験（目堅さん）

仕掛け絵本づくり（武内さん）

漫画家体験（サエコ先生）

夏休みの子どもたち

おぞの探検隊って？
合言葉は【日常の中に少しだけ防災の視
点を +】。小園小学校区を中心に、地域
の方々と共に継続した防災意識を保てる
よう、親子で楽しみながら防災を学び、体験できるイ
ベントを企画。一緒に楽しんでくれる方、大募集です！
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組合員で良かったの 声
第三号は、常光寺支部の副支部長の 巽 ヱチ子 さんです。

  阪神医療生協の組合員になったキッカケは何ですか？
近所に住む組合員さんに、第一診療所を建て替えるのに、出資をしてもらえま

せんか？と声をかけられたのがきっかけです。最初は、加入しただけであまり“組
合員”という実感はありませんでした。

  設立時、第一診療所をご利用になっているのですか？
第一診療所には本当にお世話になっています。子供は小さい時からずっと診療所でお世話になって

いて、診察の際にまず子供に話を聞いてから私の話を聞き、説明でわからない事があると「ここを読
んだらいいよ」と先生が本を貸してくださったりと丁寧なやりとりをしてくださった事を今でも覚え
ています。義父の介護をしている際も往診に来て下さり助けていただき、また、主人の病気を早期に
発見してくださった事も感謝です。ずっと我が家は診療所一筋できました。

  実際に組合員活動を始められたのはいつ頃ですか？
義父を看取って、しばらく何もしたくないと思っていましたが愛逢のボランティアの声がかかり、

そこから生協の活動のお手伝いもするようになりました。最初は食事会でした。診療所に受診に来た
時に高齢の方が何人も上にあがってくるな～と眺めていましたが、それが食事会でした。支部委員に
なってからは、頼まれる事も増え、それまで会社勤めで私の昼の様子を知らなかった主人が定年にな
った時「いつも昼間は家にいないな～」とビックリしていました。私が組合員活動で忙しくしていても、
いつも快く送り出してくれています。

  組合員になって良かったこと、これからについて思う事はありますか？
世間知らずだった私が組合員活動を通して色々な事を勉強させていただき世間を知る事ができました。

昔から頼まれたら嫌とは言えない性格で、自分に出来ることがあればと動いてきました。今後も自分が出
来る事はお手伝いしたいと思っています。

組合員活動を通して人とつながる事、学ぶ事、たくさんある良い事を今後どのように若い人に伝えてい
くかが課題だと思っています。色々な人に組合員活動を知ってもらい参加してもらえたらと思っています。

2019年の消費者被害額は約6.6兆円。全国の消費生活センターへは約99万件の相談が
あり、65歳以上の割合が増加傾向にあります。（65歳以上の平均相談金額は168万円）。

2021年8月4日、わかくさ支部で尼崎市の消費生活センターの職員を講師として学習会
を実施しました。次屋社協の会長をはじめ、役員の方々も複数ご参加いただきました。

水回りのトラブル（トイレのつまり・排水管・排水桝）／鍵開けで高額請求／架空請求
（国民生活センターや市役所を装う詐欺）／詐欺メール（宅配便・有料動画）／定期
購入トラブル（健康食品・化粧品が多い）／訪問買取（クーリングオフが可能）  など

タダほど高いもの、世の中に上手い話はありません。“おかしいな”、
“本当かなぁ”と思ったら、友人・知人・消費生活センター・阪神
医療生協地域活動サポートセンターにご相談下さい。一人で悩まず、
だまされてもあきらめないでください。

お役立ち
情報

消費者トラブル
に気を付けて！

Vol.3

最新
トラブル
情報
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医療生協の健康づくりは、健康診断・健康チェック・健康づくり活動のサイクルを回していく事で健
康の維持増進を図ります。健康診断や健康チェックで自分の健康度（元気度）を確かめ、健康度が下が
ってきたサインを見逃さず、その原因となっている生活環境の見直しや運動（健康づくり活動）を継続
することが大事です。一人では続かない事も皆と一緒に取り組むことで継続できる事は生協の強みです。

まずは、やってみること！健康サイクルを回して健康寿命をのばしましょう！

健康づくりサイクル
～健康づくりサイクルを活かして健康寿命をのばしましょう！～

健康診断

健康診断は保健所や医療機関などで実施
され、病気の早期発見・治療に役立ちます。
それだけでなく自分の身体の状態を知るこ
とで生活習慣の良い点悪い点を自覚し、健
康維持・増進のための健康づくり活動につ
なげることが大切
です。

健康チェック

健康チェックは、自分の身体の状況を定
期的にチェックし、健康状態を知るもので
す。各サークルや地域グループだけでなく、
地域の会館やスーパーなどでも実施してい
ます。年に2～4回程度、定期的
に行う事がオススメです。

健康づくり活動

組合員活動で行っている
「ラジオ体操」や「いきいき
100歳体操」などの活動に参
加し運動する事、お茶会や趣
味の活動でおしゃべりを楽し
む事、ボランティア活動など
の社会参加を行う事、また出
前講座などによる学習会で健
康についての知識を得る事な
ど、さまざまな健康維持・増
進活動に取り組んでいます。

ひょうごまるごと健康チャレンジは、手軽で楽しく健康づくりに取り組むこと
ができます。ぜひ、ご活用ください！

自宅で
できる！
やって
みよう！
阪神医療生協
リハ部会
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お独り暮らしのハルミさんが、
何故「最後まで自宅で暮らしたい」という
望みがかなえられたのか？

看取りを終えて振り返りの会を開催
7月24日にケアマネの呼びかけがあり、関わった町会、支部、
支えあいの会 “やまびこ”、在宅総合サポートセンター、訪問
看護、訪問介護メンバー19名が集まりました。

①  長女が「春まで…」ときいて最後に親孝行を
しようと自宅での療養を決めた。

②  「24時間一緒」に、疲れを覚えたところへタ
イミングよく民生委員の訪問があり、“やま
びこ”などの提案を受け、そんないいのがあ
るなら利用したいと言う。

③  民生委員が支えあいミーティングへの参加を
打診し、皆が集まってくれた。

④  支えあいミーティングで制度と家族のケアで不
足するところは何か、ボランティアに何を希望
するのか、本人はそういう体制を受け入れられ
るのかも含め話し合った。今後は、ケアマネが
取りまとめ役をしてくれることとなった。

⑤  分担してローテーションを組み、“やまびこ”
を含め100％ボランティアの体制を作れた。（主
に見守り、話し相手、ちょっとした炊事）

⑥  途中、娘さんが疲れと不安でホスピスへの小
休止入院を決めたが、入院先でせん妄が出て
退院せざるを得なくなる。娘さんは一息つく
こともできずギブアップしたが5月1日に2回
目の支えあいミーティングを開催し、ボラン
ティア体制を組みなおす。

⑦  町会より体調やボランティアの困りごとの相
談があり6月14日に3回目の支えあいミーティ
ングを開催。話し合いの結果、一部2人体制
にすることなどで課題解決し活動を継続。

⑧ 7月5日にご自宅で看取りを迎えた。

● 本人がぶれない希望を貫徹された。

●  複数の他人が家の中に入ることを家族が
受け入れた。

●  ほかの家族からその方針に対する横やり
が入らなかった。

●  訪問診療“在宅総合サポートセンター”
の存在が大きかった。「何かあったらど
うしよう」という急変や死に対する恐怖
心に対して、「いつでも“在宅総合サポ
ートセンター”に連絡」という指示があ
り安心して看取ることができた。また、

「何があっても救急車を呼ばない」とい
う明確な指示が出されていた。これは自
分たちが最後まで看取ると言う覚悟のほ
どがうかがえる言葉で信頼が深まった。

●  “愛逢の家”で、家で死ぬことを学び、
経験した中心メンバーがボランティアに
3人いた。

●  訪問診療“在宅総合サポートセンター”
の支援を受けながら母を自宅で看取った
経験のあるボランティアもいた。

●  日ごろから見守り活動やマップ作りなど
地域福祉への関心が高かった。

近所に協力をお願いして回ったと
き「責任あることなので無理です」
と断られる方もいましたが、ここに
いる皆さんはそんな中ででもできる
範囲でと引き受けてくれました。こ
れは愛逢の家でかかわってくださっ
たお二人から醸し出された安心感が
あったからだと思います。それに地
域で見守り活動があり、マップ作り
メンバーなどで下地が育っていたか
らだと思っています。いい前例を作
ってくださった皆さんに感謝します。
� 兼行さん

月に5～6人の方の看取りをしてい
ます。そんな中でも地域がこんなに
支えているケースはほかにありませ
ん。入院では家族に会えないまま亡
くなる方が多い今だからこそこのよ
うなケースに触れさせてもらってよ
かったと思います。　訪問診療  在宅総
合サポートセンター  看護師　武藏さん

ハルミさんの所を出る時、安心し
て出られます。地域の方がいるから。

訪問介護  ほほえみ　藤村さん

母は本当に幸せな人でした。有難
う御座います。� 長女さん

亡くなる2日前に入らせてもらったときにお手洗い
に連れて行ってと言われその後なかなか出てこなく
なった時にはどうしようと思いました。連れて行っ
たばかりに無理をさせて倒れているのではと。でも
最後までトイレに行くことを選ばれたハルミさんは
すごいなと思いました。� ボランティア　山﨑さん

ハルミさんがここまで生きたからもういいと思う
よと言いながら、また、明日も顔が見たいといわれ
た時、私たちの活動も生きる希望に役立っているの
だなと嬉しく思いました。�ボランティア　坂本さん

私はボランティアの手配をする側でしたので、
ボランティアに無理をさせていないかなとか、一
人でボランティアに入った人が不安でちょっと怖
い思いをしているのではと思いながらも少し頑張
ってもらいボランティアに入ってもらう役割をし
ました。経験した方からは「いい経験をした。死
に接する勉強になった」といわれたので、はげみ
になりました。� ボランティア　胡摩田さん

だんだん要求が多くなり一人で接することが重
荷になり疲れてしまいました。でも2人で入るよう
にしてからは心に余裕ができもう少し続けようと
いう気持ちになれました。体調も悪くなってきて
いたのでご自身ができない歯がゆさがあったのか
なと今は思え、いい勉強になりました。
� ボランティア　畠山さん

民生委員・小中島支部委員　兼行 栄子
2021年3月10日、84歳のハルミさんについて支えあいシートが提出されました。「尼崎総合

医療センターに入院していたが余命も短く、ガラス越しの面会で家族がかわいそうに思い、
在宅介護の準備をして2月末に退院。3月中は娘さんが泊まり込みで介護する予定だが、24時
間マンツーマンの介護は想像以上に大変、少し助けてほしい」、「4月からは仕事に復帰するた
め、留守の間に母親を見守ってほしい」という内容でした。
支部委員会で相談し、ハルミさんのご自宅で支えあいミーティングを開催。訪問看護・訪

問介護・訪問診療が入っていない、お独りの時間を町会・支部・支えあいの会“やまびこ”
で協力して見守ることとなりました。

実 現 に 至 っ た 経 緯 実 現 に 至 っ た 要 因

感  想
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長洲支部コーナー
卒論の研究のお手伝いをしました

支部委員　十河 サナエ
今年度に新たに立ち上げた「にこにこ体操」グループ

で（毎週金曜日開催）“いきいき100歳体操”をしています。
包括支援センターの職員の方から電話があり「園田学

園女子大学の学生さんの卒論の研究のお手伝いをしても
らえないか」と言われビックリしました。私たちで出来
ることならと協力することになりました。

8/20に見学と打ち合わせに来られ、一緒に体操を行い、若い人の動きに関心しながらも、研究
テーマや協力内容についての説明を受けました。研究のテーマは「いきいき100歳体操と社会参
加について」です。阪神医療生協にピッタリのテーマだと思いました。来られた学生さんと先生
とお話する中で、社会参加の重要性についての話になり、今の私が元気でいるのも生協の活動が
あるからだとお話しました。周りの方と比べて元気でいる事を娘も喜んでおり、会う人会う人に
しっかりしていると言われるのも、同じ生協の仲間と支えあいながら安心して、楽しく活動に参
加してこそだと思っています。学生さん達の役に立てる事、若い人を応援できる事が楽しみです。

「戦中を生きた娘時代」の DVD 上映会を行いました

支部委員　中尾 鎭子
8月18日に DVD の上映会と合わせて戦中の体験をお話させていただきました。
最初に DVD で5名の方の体験を聞きました。大正生まれの方達もおられ、B29を見たり焼夷

弾を近くで見て怖かった話をされていました。その後、自分の体験をお話させていただきました。
昭和18年、私が小学校の頃は砂袋と防火用水等が置かれてありました。小学校では「ナギナタ」

や三角巾で傷の手当の稽古をしました。生活では、塩や縫糸等、1点から5点までの点数券を持
って買いに行きました。家の大事な貴金属、アルミ等、お國の為に供

きょうしゅつ

出し
ました。千人針も無事を祈って1針1針赤い糸で縫いました。昭和19～20年
になると警戒警報から空襲になり、母子で桑畠や神社の草むらに避難しま
した。この頃は、兵隊さんも戦死されたり、出征されたり、広島、長崎に
原爆が投下され沢山の尊い命が亡くなられました。

終戦から76年　平和に願いを込めて
※供出＝政府などの要請に応じて金品などを差し出すこと

常光寺支部コーナー
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園田支部コーナー
                               チコちゃん体操

地域活動サポートセンター　小城 直樹
園田支部では今年の健康チャレンジ参加者を増や

すため、7月27日に NHK で放送されているチコちゃ
んと岡村さんが踊るダンス動画を見てぜひ一緒に踊
ってもらおうと「チコちゃん体操を体験」をしました。

地域グループ「ひまわり」の方が2か月間練習を
して当日先生の役割をしてくれました。残念ながら踊るのに必死になって「チコちゃんに叱られ
たい」を歌っているところの写真だけしか取れませんでしたが、みんな「昔ボックス踏んだね」
と言いながら「チコチコチ―」と手足を動かしてハーハー言いながらも楽しく体操をしました。

わかくさ支部コーナー
百歳体操なごみ会（毎週金曜日 10時～12時）

支部委員　木村 アイ子
コロナ禍で暫くお休みしていましたが、皆さんから再開を希望する多くのお声を頂きました

ので、感染予防対策を施した上で6月11日より再開しました。
氷川きよしのズンドコ節に合わせた手足の運動から始め、いきいき百歳体操、かみかみ百歳

体操の後、ペットボトルを使ったボーリング、輪投げ、脳トレなどをしています。
また、椅子を円形に並べ、3つのゴム風船で割れるまで行う風船バレーは結構疲れますが、皆

さんの「ソレー」の掛け声の笑顔が素敵で、どれほど楽しいかお腹がよじれるほど爆笑します。
七夕には、目堅支部長から笹2本を用意していただき、

思い思いの願いを込めた短冊を笹にくくり付け、皆で七
夕の唄を歌うと、子どもにかえったような気持ちになり、
皆さんから大きな拍手がわきました。

出席者が17～18名いますので、会場が狭く、これ以上
人を増やすことができないのが悩みです。

ひょうごまるごと健康チャレンジ
キックオフ企画

速いテンポなので少々不安でしたが
まずポイントを練習し、何度も繰り返し、
リズムに乗っていくうちに体が動き、
愉快に全身運動が出来てとてもよかったです。

はじめは恥ずかしそうにしていた人も
踊ってくれてよかったです。

動きが速いけどポイントを押さえて
教えてくれたので意外とできました。

参加者の声
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ウェルネスダーツ体験会でキックオフ宣言

実行委員　和田 さくら
小中島支部では7月11日ひょうごまるごと健康チャレンジのキックオフイベントとしてダーツ

体験会を開催しました。24人の大人と子どもが参加し、構え方から教えてもらい2班に分かれて
対戦をしました。

点数の計算は暗算で頭の体操になり、小さな小学生でも大人でも関係なく一緒にでき、多世
代が繋がれた企画になって小学生も盛り上げてくれてとても楽しかったです。「ナイスダーツ」
の声かけや拍手で大人も子供も笑顔になれました。（今年は小園小学校全校生徒にチャレンジシ
ートを配布しました。）

小中島支部コーナー

日　　時： 10/16（土）14時～15時
場　　所：  小中島きらめきセンター2階
お申込み：  080-6220-3173 

地域活動サポートセンター 
担当  小城

鍼灸で健康増進をはかろう！

『ハリは痛くない。
お灸は熱くない』

ダーツに参加しまして高
齢者から小学生まで楽し
く盛り上がれました。
� （和本久俊）

点数を計算する頭の体操
もできて、年齢関係なく
皆さんと一緒に楽しめま
した。� （高坂たまみ）

ダーツに参加させていた
だき小学生と一緒に楽し
い時間を過ごせました。
指導してくださった方、
世話人さん、有難うござ
いました。� （岡田幸子）

ダーツをして、とてもたのしかったです。
なぜかというと、やっている人を見るとワ
クワクするから、まっている時もたのしいし、
やっていてもたのしいからです。またやる
時は、すこしでもうまくなっていたらいい
なと思いました。� （あゆ）

ダーツをして、私はみんなが声
をかけ合って応えんしていると
ころが、とてもいいなと思いま
した。また、かん単そうに見えて、
意外とむずかしいことにとても
おどろきました。� （ゆいさ）

ダーツをして楽しいなと思いました。ダー
ツでは、点の足し引きをするので、勉強も
できておもしろいなと思いました。また、
意外とかん単なのかなと思っていたけど、
いざやってみると思ったように矢がささら
なかったりするので、とてもむずかしいけど、
真ん中にささった時やねらった所にささる
とうれしいので、何度もしたいなと思わさ
れる遊びでした。� （みすず）

先着20名！
！
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図書カード500円分
が正解者に当たります!

（どちらか正解者2名に）

○名前　○住所　○電話番号　○解答
をご記入のうえ、各支部や事業所へお届け下さい。
FAXや郵送でも可です。締切は2021年10月30日㈯。
★ニュースの感想や生協へのご要望もお書きください

応
募
方
法

前回の答えと当選者

 A  B  C  答 +  +  =

解答欄：ABC に入る数字の合計を答えて下さい。

クイズに答えて
…

本を読もう!

クイズ応募総数は19人、正解は15人です。222号の当選者2名は、長洲
支部  川口和代さん、わかくさ支部  吉野町子さん

<ナンプレのルール>
①	タテ９列どの行にも１～９の数字が1個ずつ入る。
②	ヨコ９列どの列にも１～９の数字が1個ずつ入る。
③	３×３のブロックにも１～９の数字が1個ずつ入る。
④	どの数字もタテとヨコで重ならない。

ナンプレ チャレンジ !!

6 1 5 2 8 9
7 3 9 2 5
3 1 A 8
8 2 6 5
7 6 9 8 4 2 5

5 2 B 6 8
9 8 6 5
6 1 3 9 7

2 1 C

222号に読者から寄せられた声
・鍼灸院が新しくなるのは嬉しいが、遠くなるのが心配です。足がついていくかな？
　➡個別送迎「かけはし」の増便を理事会で検討しています。是非ご利用下さい。

・ “ゆんたく”事業所紹介はとても良いですね。ところで福祉用具の事業所は閉じたのですね。先日も知り合いがベッドを“ゆんたく”で借り
たいことをケアマネ―ジャーに伝えると「やっていません」とのこと。次回にでもお知らせして欲しいです。

　➡今号の2面に休止のお知らせを掲載させていただきました。

阪神医療生活協同組合の職員 求人情報  ～私たちと一緒に働きませんか～
在宅総合サポート　看護師（常勤）
⃝労働時間／8：30～17：30 ⃝週労働時間／4週8休 ⃝賃金／236,000円～　
⃝オンコール手当あり ①平日1,000円 ②土曜日1,500円 ③祝・日曜日
2,000円（担当：武蔵）
ヘルパーステーションほほえみ　訪問介護ヘルパー（登録）
⃝労働時間／9：00～18：00 （スケジュールによる） ⃝週労働時間／1日以上
（応相談） ⃝賃金／生活援助1,200円、身体介護1,500円など ⃝利用者のご
自宅で、掃除・洗濯・調理・買い物などを行ないます。（担当：南畑）
小中島診療所　医療事務（非常勤）
⃝労働時間／8：30～20：00 （シフト制） ⃝週労働時間／週30時間前後
⃝賃金／930円～（経験によって加給あり） ⃝勤務シフトは相談頂ければ調
整できます。（担当：藤井）
医生協診療所　病棟看護師（常勤）
⃝労働時間／8：30～17：00、16：30～9：00 ⃝週労働時間／4週7休 
⃝賃金／265,740円～ ⃝有床診療所（19床）の病棟における看護業務を
担当して頂きます。（担当：後山）

訪問介護センターさわやか　訪問介護ヘルパー（登録）
⃝労働時間／9：00～18：00 （スケジュールによる） ⃝週労働時間／1日以上

（応相談） ⃝賃金／生活援助1,200円、身体介護1,500円など ⃝利用者のご
自宅で、掃除・洗濯・調理・買い物などを行ないます。（担当：角田）
ケアサポートセンター第三　ケアマネジャー（常勤）
⃝労働時間／8：30～17：30 ⃝週労働時間／4週8休 ⃝賃金／195,000円～

（＋諸手当） ⃝園田地区の利用者を担当します。その方に寄り添った相談業
務がモットー。（担当：尾崎）
訪問看護ステーション　看護師（常勤）
⃝労働時間／8：30～17：30 ⃝週労働時間／4週8休 ⃝賃金／236,000円～
⃝オンコール手当あり ①平日1,000円 ②土曜日1,500円 ③祝・日曜日
2,000円（担当：新山）
医生協診療所　厨房（非常勤）
⃝労働時間／6：30～9：00 ⃝週労働時間／2日以上（応相談） ⃝賃金／時
給1,050円～ ⃝調理済みの給食の盛り付け、配膳、下膳、洗浄など行いま
す。（担当：後山）

 A  B  C +  +  =9 8 8 25

4 5 9 8 7 6 1 2 3
3 6 2 1 9 5 4 8 7
1 8 7 2 4 3 5 6 9
7 1 4 5 3 8 6 9 2
8 9 6 7 2 4 3 5 1
5 2 3 6 1 9 8 7 4
9 3 8 4 6 2 7 1 5
6 4 1 9 5 7 2 3 8
2 7 5 3 8 1 9 4 6

並 列 三 字 熟 語
2つずつならぶ虫食いの三字熟語は、それぞれ虫食い部分を
合わせると1つの言葉になります。前後の文字から推理して
虫食いを埋め、二文字の言葉にしてください。

①列強□　／　外来□	 ＝□□
②□重計　／　□毛剤	 ＝□□
③大人□　／　考古□	 ＝□□
④出版□　／　婦人□	 ＝□□
⑤□沙汰　／　□屋話	 ＝□□
⑥□屈屋　／　□学者	 ＝□□

答
え

① し ② み
③ づ ④ ら

① く
い の し

ゃ
み

④ こ
う

き さ づ
く

③ よ
こ

か な ち
な

② ち
か

す た な
ち

ヒント：いずれも学校の授業科目
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日 時： 10月30日㈯ 14時～16時 
10月31日㈰ 10時半～15時

場 所： イオン尼崎店2階
内 容：  骨密度、体組成、冷えチェック、血中酸素、 

握力、足趾力（そくしりょく・足指の力）
募 集： 健康チェックのお手伝いさん募集中！
連 絡： 06-6491-8822（地域活動サポートセンター）

●材料（2人分）
人参（せん切り）	 1/2本
ごま油	 大さじ1/2
白いりごま	 小さじ1

						みそ	 小さじ1
						コチュジャン	 小さじ1/2
A				醤油	 小さじ1/2
						砂糖	 小さじ1/4
						水	 大さじ1

●作り方
①フライパンにごま油を入れて熱する
②人参をしんなりするまで炒める
③Aを加えて軽く炒め、ごまであえる

人参のピリ辛みそ
きんぴら
作：わかくさ支部　中川 喜美子

カンタ
ン

レシピ

コチュジャンのコクが決めての1品

昨年の様子

阪神医療生活
協同組合の
ホームページ
QRコード

支えあい活動報告集会のご案内
～ほっとけない ほっとかない

地域で支えあいの輪をひろげよう！～

日 付： 2021年11月8日（月）
時 間： 10時～11時半
場 所： 小田南生涯学習プラザ　ホール
連 絡： 06‐6491‐8822（地域活動サポートセンター）

プ ロ グ ラ ム
◦支えあいシートの報告  ◦やまびこの報告  ◦職員の気づき報告  
◦くらし支援・支えあいミーティングの報告  
◦グループで話し合い－支え方の工夫、あなたの特技が活かされる !?  
◦支えあいカードゲームの紹介  ◦参加者と感想共有

イオン健康フェスタ 
のご案内

HP
見てね！
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ー 組合員ご本人の住所、電話番号などの変更がございましたらお近くの事業所までお知らせください。ー

阪神医療生協の事業所紹介

組合員活動を共に支える地域活動サポートセンター　☎06–6491–8822　FAX:06–7711–8866
尼崎市小中島3–13–16 きらめきセンター2階

【第一診療所】☎06-6481-5504　尼崎市常光寺1-27-21
◦デイケア ☎06−6481−5534
◦阪神第一訪問介護センターさわやか ☎06−6483−6080
◦在宅総合サポートセンター ☎06−7220−3612
　

【小中島診療所】☎06-6491-5138　尼崎市小中島2-8-8
小中島診療所居宅介護支援事業所	 ☎06−6491−9696

◦訪問リハビリテーション ☎06−6491−8778
◦サポートセンターゆんたく ☎06−6491−8030
　（通所介護・高齢者賃貸住宅・福祉用具販売貸与）
◦病児保育室キッズケアハウス ☎06−6491−7711
◦小中島診療所わかくさ通所リハビリセンター ☎06−6494−8335

【第三診療所】☎06-6492-0122　尼崎市食満7-7-11
ケアサポートセンター第三	 ☎06−6492−2627

◦デイサービスセンターゆうゆう ☎06−6492−2235
◦ヘルパーステーションほほえみ ☎06−6492−2623
◦訪問看護ステーションふれあい ☎06−6492−2262

【阪神医生協診療所】☎06―6488-8648　尼崎市長洲本通1-16-17
やすらぎ居宅介護支援事業所 ☎06−6488−9060

◦デイサービスセンターにじの家 ☎06−6483−5155
◦阪神医生協診療所訪問リハビリテーション ☎06−6481−5545
◦阪神中国医学研究所附属鍼灸治療院 ☎06−6488−8149

【阪神漢方研究所附属クリニック】☎06-6487-2506　尼崎市長洲本通1-13-15


